

LE TRIDUUM D'E LOURDES.

On nous écrit de Paris :

“ Le *Triduum* de Lourdes est une éclatante manifestation catholique qui aura une heureuse influence en France et un grand retentissement dans le monde entier.

“ Le 25^e anniversaire de la dix-huitième et dernière apparition dont Bernadette fut favorisée en 1858, le jour de Notre-Dame du Mont-Carmel, a été célébré avec une incomparable solennité

“ La première journée étant consacrée au deuil, l'office funèbre a été chantée par Mgr de Cagliari, et Mgr de Reims, dans un éloquent sermon, a fait l'éloge de tous ceux qui jouèrent un rôle dans l'œuvre de Lourdes. Aux vêpres Mgr de Tarbes a parlé de la mort des justes qu'il a rapproché de la mort de Marie.

“ Le lendemain Mgr de Cagliari, qui parle le français comme l'italien, s'inspirant de l'évangile du jour, a traité des larmes de N. S. Jésus-Christ, pleurant sur les iniquités de Jérusalem et sur les châtiments de cette cité. L'action salutaire de la dévotion à Notre-Dame de Lourdes sur notre temps a fourni à Mgr de Reims l'occasion d'un magnifique sermon.

“ Combien sont grandes, combien sont efficaces les leçons de la grotte de Massabielle, tel a été le sujet du sermon prononcé par Mgr l'évêque d'Albie avant la procession aux flambeaux.”

Le principal éclat était réservé pour le 16, le jour de la cloture. La prairie toute entière, dit la *Semaine* de Toulouse, était complantée de grands mâts, au sommet desquels flottaient des oriflammes aux couleurs de Marie-Immaculée et du Saint Siège. En contrebas et en avant de la Basilique, au chevet même de la future église du Rosaire, s'élevait une vaste plateforme, ombragée d'un immense vélarium, recouverte de tapis et décorée de guirlandes de verdure. C'est sur cette estrade qu'était dressé le trône pontifical, en velours cramoyse brodé d'or, et l'autel ainsi que les sièges destinés aux évêques. A neuf heures, les prélats sont arrivés en procession. Les mitres, les crosses, les chapes éteincelaient au soleil ; la pourpre romaine fermait dignement cet imposant cortège. Mgr le cardinal archevêque de Toulouse, délégué du Saint-Père, a aussitôt commencé les cérémonies de la bénédiction et de la pose de la pierre fondamentale.

On avait distingué avec plaisir dans le sanctuaire M. le général commandant de la subdivision militaire de Tarbes.

La bénédiction papale, donnée par le prélat officiant, en vertu d'un indult spécial de Sa Sainteté, a couronné cette fonction du matin.

Les vêpres ont été chantées devant la grotte sur un échafaudage ombragé et pavoisé comme celui du matin. Le rouge vif des draperies du trône et les lignes blanches de l'autel venaient s'appliquer aux vertes tapisseries que la nature attache au rocher de l'apparition et s'y découpaient comme sur un fond mystérieux, au